



Atenuando

Análisis Superior,
David Páramo > 3

La virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum dijo que no desaparecerán las funciones de los órganos autónomos.



Análisis superior

David Páramo
david.paramo23@gimm.com.mx

Atenuando

Ante los trabajos que están haciendo los legisladores de Morena para acabar con nueve órganos autónomos, la ganadora de las elecciones, **Claudia Sheinbaum**, dijo que no desaparecerán las funciones de los órganos autónomos, a pesar de ser parte de secretarías de Estado.

Esa no es una respuesta suficiente ni tranquilizadora. Lo que se debe resolver es cuál es el esquema más eficiente para los consumidores. Se puede entender la compulsión del gobierno por tener más áreas de control; sin embargo, no se está considerando a los sujetos de la regulación.

Las entidades que se plantea desaparecer o transformar en dependencias del gobierno cumplen labores fundamentales en la medida en que no están vinculadas al gobierno en turno, sino a los intereses de las personas.

REMATE REPORTADO

Mientras que el Inegi, encabezado por **Graciela Márquez**, informó que el PIB aumentó 0.2% durante el segundo trimestre del año, con lo que se confirma la importante desaceleración que está teniendo la economía mexicana, el gobierno federal destacó algunos puntos del informe de finanzas públicas.

Mientras que la estimación del crecimiento económico para todo el año ya es menor a 1.5, con lo que el crecimiento promedio anual durante todo este sexenio será menor a 1.0% (muy lejos del 2.4% que se registró durante todo el periodo "neoliberal"), el gobierno destacó que el déficit es 13% menor al aprobado por ellos mismos.

Sin embargo, se fueron mucho más allá al destacar que la deuda se mantuvo en 47.2% del PIB, un nivel que es verdaderamente sostenible y que la recaudación tributaria tuvo un crecimiento mayor a 6.0%, la mejor cifra desde 2016.

A usted le corresponde elegir qué parte de esta información le parece más relevante. El *Padre del Análisis Superior* considera que si bien es muy destacado el gran trabajo que ha hecho el SAT, encabezado por **Antonio Martínez Dagnino**, y que ha sido excelente el gran manejo que ha hecho de la deuda el subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, puesto que hoy la deuda es mucho más sostenible que al principio de la administración, hay un gran pendiente en materia de crecimiento económico.

Este gobierno falló en generar las condiciones para un mejor desempeño de las empresas. Durante la pandemia se negó a dar apoyos, como lo hizo prácticamente todo el mundo, argumentando la necesidad de mantener orden en las finanzas públicas.

Sin embargo, soltó el déficit hasta alcanzar el mayor nivel desde el sexenio de **Miguel de la Madrid Hurtado**. El gasto del gobierno no ha tenido verdadera utilidad: si, por ejemplo, se analiza el impacto que tuvo la refinera de Dos Bocas en el empleo y el bienestar en Tabasco, ya se diluyó y todavía la refinera no comienza a operar.

Un paréntesis. A contrapelo de lo que dijo el Presidente en el sentido que esa planta estaría produciendo 100 mil barriles diarios este viernes, la realidad es que no es cierto. La refinera de Pemex, que dirige **Octavio Romero**, no tiene los insumos mínimos para producir combustible para ser expendido.

El PAS considera que lo mejor es tomar una posición intermedia: sí está muy bien el trabajo de Hacienda, encabezada por **Rogelio Ramírez de la O**, pero en materia macroeconómica, el crecimiento económico es muy pobre.

Ayer, el director de planeación económica, **Rodrigo Mariscal**, se encargó de presentar los resultados financieros del gobierno federal y algunos hicieron una especulación fantástica sobre el subsecretario de Hacienda.

Curiosamente, **Gabriel Yorio** y **Rogelio Ramírez de la O** estaban dándole los últimos detalles a la presentación que harán hoy durante el programa matutino del Presidente.

REMATE CONSPIRATIVO

Es muy posible que hoy el Presidente haga un gran elogio del equipo de los principales funcionarios de la Secretaría de Hacienda durante la mañanera, como antesala de que se conozca que **Gabriel Yorio**, **Juan Pablo de Botton** y **Antonio Martínez Dagnino** sean ratificados por el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**.

Habrán quienes supongan que se trata de otra imposición del Presidente saliente a **Claudia Sheinbaum**; sin embargo, hay una versión alternativa: que la ganadora de las elecciones sigue cumpliendo con su plan de evitar una crisis de inicio de sexenio y retomar con la mayor velocidad el crecimiento económico. Es claro que si se mantiene el equipo no habrá lo que algunos llaman la curva de aprendizaje, lo que resulta verdaderamente inteligente.

Las preguntas que le deja el *Padre del Análisis Superior*: ¿dónde están los que juraban que **Ramírez de la O** había condicionado su permanencia en Hacienda a que pudiera elegir a su equipo? ¿Dónde están los que decían que **Yorio** había sido vetado por el Presidente?